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Abstract (en)
Phosphate coatings can be formed on iron, aluminium or zinc surfaces by spraying at low temperature with a phosphating solution containing zinc,
phosphate, manganese and an oxidising accelerator comprising sodium nitrobenzene sulphonate and chlorate. The solution may also contain
nickel, a borofluoride and an alpha-hydroxy aliphatic acid e.g. tartaric acid, or a salt thereof. Nitrate may also be included as an additional oxidising
accelerator. The pH of the solution is preferably in the range 3-5.

Abstract (de)
Beim Aufbringen von Phosphatüberzügen auf Eisen, Zink und/oder Aluminium mittels einer Zink, Mangan, Phosphat und Beschleuniger
enthaltenden Phosphatierungslösung werden zur Phosphatierung mit hoher Schichtbildungsgeschwindigkeit die Metalloberflächen mit einer
Phosphatierungslösung in Berührung gebracht, deren Mangangehalt 5 bis 33 Gew.-% des Zinkgehaltes beträgt und die als Beschleuniger
Chlorat und Nitrobenzolsulfonat enthält. Vorzugsweise kommt eine Phosphatierungslösung zum Einsatz, die 0,15 bis 0,9 Gew.-%, Zn; 0,01 bis
0,18 Gew.-%, Mn; 0,4 bis 2,25 Gew.-%, PO4; 0,1 bis 0,5 Gew.-%, ClO3; 0,03 bis 0,2 Gew.-%, Nitrobenzolsulfonat enthält und gegebenenfalls
weitere Zusätze, wie Ni-Ionen, aliphatische α-Hydroxysäuren und einfache oder komplexe Fluoridionen aufweist. Die Anwendungstemperatur der
Phosphatierungslösung beträgt vorzugsweise 25 bis 50°C, insbesondere 25 bis 35°C.
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